

Intervención del diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros del Grupo Parlamentario de Morena, para fijar postura.

El presidente:

Esta presidencia concede el uso de la palabra al diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros del Grupo Parlamentario de Morena hasta por un tiempo de cinco minutos.

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros:

En 1988, con el fraude, nos dimos cuenta que podríamos ganar. Que el pueblo estaba ahí listo para defenderse, para defender sus derechos. Supimos que podríamos, desde la izquierda, llegar a un régimen distinto, al régimen corrupto y antinacional que nos estaba haciendo un fraude electoral.

El gobierno que se configuró de Carlos Salinas de Gortari, ese sí un gobierno autoritario, corrupto, antinacional, agresivo con la oposición, persecutor, y aquí en Guerrero damos testimonio de ello con cientos de muertos, violaba generalizadamente los derechos humanos. Y me refiero a esto porque ahí es donde surge la necesidad de los órganos autónomos. Cuando la sociedad perdió la confianza en el gobierno, cuando la ciudadanía supo que no había más que hacer en la arena electoral, porque aún cuando hicimos mayoría nos robaron la Presidencia de la República, fue que se empezó a exigir autonomía en esos órganos.

Fue de ahí que, después de la generalizada violación de los derechos humanos, se le dio autonomía y nació

la Comisión de Derechos Humanos, ante el colapso de la moralidad salinista. Cuando las organizaciones sociales nacionales e internacionales voltearon hacia México ante la violación generalizada de la ley y de los derechos humanos, ahí podemos recordar a Carlos Salinas de Gortari con su ni los veo ni los oigo, cuando no la oposición y la política no estaba haciéndose en la arena partidista. Y ahí también estuvo el PAN combatiendo a Carlos Salinas de Gortari y haciendo acuerdos con la izquierda para avanzar en la agenda democrática, agenda que después traicionó el Partido Acción Nacional.

Y cuando llegó al poder volvió la espalda hacia los ciudadanos. Ante ese escenario de falta de legitimidad, de desconfianza generalizada en el gobierno y de presión social nacional e internacional, el régimen tuvo que ceder. Una de las consecuencias de ese escenario fue la creación de órganos autónomos, no solamente en 88 y en el sexenio salinista, después hubo más.

Y vino la autonomía a otros. ¿Cuál fue el escenario de estos órganos que hoy estamos volviendo a la administración pública? El Pacto por México.

Otro escenario donde se volteó la espalda al pueblo de México y sin legitimidad, escondidos en una mesa, ni siquiera en el Congreso de la Unión, se discutieron las reformas que iban a hacer PRI, PAN y ahora aderezados con lo que quedaba ya del PRD. Ese es el escenario de la creación de los órganos autónomos, la falta de confianza de la ciudadanía en los partidos que los traicionaron. Y de ahí surge este movimiento de regeneración nacional, de que la ciudadanía volteó a ver a quien sí podía garantizarle un escenario distinto.

Y nos dio su confianza una y otra vez, en las elecciones. Y nos mandató, porque les quiero decir que esta iniciativa se presentó desde hace ya tiempo y se dictaminó con el voto popular. No en camarillas, no en comedores, tomando cafés entre los jefes corruptos de la oposición.

Es evidente que el derecho no desaparece. Ahí está el derecho a la información, ahí estarán los órganos también. Nada más que ahora sus titulares ya no podrán ir a los table dance a pagar con la American Express.

Nada más que ahora no habrá sueldos exorbitantes para los titulares. Nada más que ahora no habrá el dinero a raudales para una oligarquía política. Ahora tendrán que estar dentro de la ley de austeridad republicana.

La realidad es otra. La integración de los órganos, de esos órganos autónomos, llamados autónomos...

El presidente:

Concluya el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros.

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros:

Concluyo, presidente.

Los órganos fueron cooptados por ustedes, por el propio gobierno. Se

desvirtuaron sus objetivos y se hizo un charco de corrupción e ilegalidad con propósitos facciosos a favor de la oligarquía.

El presidente:

Concluya el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros.

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros:

Concluyo, presidente.

Me faltan varios argumentos, pero les quiero decir que hoy llega la cuarta transformación y estamos haciendo cambios radicales a esa institucionalidad corrupta que se generó. Y vamos a defender esta minuta porque garantiza, no solamente...

El presidente:

Concluya, diputado.

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros:

...la austeridad, sino el ejercicio de un
buen gobierno.

Es cuanto, presidente.